



Leopoldo Fortunato Galtieri.

LEOPOLDO FORTUNATO GALTIERI

Gobierno de facto

Periodo de Mandato: 22 de diciembre de 1981 – 18 junio de 1982

Nació en Caseros, Provincia de Buenos Aires, el 15 de julio de 1926; falleció en la ciudad de Buenos Aires el 12 de enero de 2003. Se graduó en la Escuela de las Américas en 1949. Cuando la Junta Militar tomó el poder del gobierno argentino en 1976, Galtieri era Comandante del Ejército. Fue el tercer Presidente de facto durante la dictadura de la década de 1970. Durante su presidencia tuvo lugar la etapa más grave de depresión económica desde la década del 30. Galtieri intentó resolver esta crisis dirigiendo la atención de la ciudadanía hacia otra cuestión, lanzando la orden de ocupar las Islas Malvinas y las Islas Georgias del Sur y declarando la guerra a Gran Bretaña.



Caseros, Buenos Aires.

ELBIBLIOTECA

*Fue el tercer
Presidente de facto
durante la dictadura
de la década de 1970.*

Junto al Comandante de la Armada Jorge Anaya, tuvo la intención de revertir el rumbo del "Proceso Militar". Luego del fracaso en las negociaciones con Chile por el conflicto de las islas del Canal de Beagle, Galtieri decidió recuperar las Islas Malvinas. Se basó en los supuestos de que Argentina contaba con la protección de los Estados Unidos en retribución al entrenamiento militar de los "contras" en Nicaragua, argumentando además que Gran Bretaña no tenía verdadero interés en Malvinas.

En 2 de abril de 1982, la Infantería de Marina llegó a las islas Georgias del Sur. Luego se inició la reacción diplomática de Londres, cuando las fuerzas argentinas ocuparon la capital de Malvinas, denominándola "Puerto Argentino". La noticia provocó un efecto de fervor patriótico en la sociedad argentina, que se movilizó hacia la Casa Rosada, donde Galtieri saludó desde el balcón y dio un discurso al pueblo.

El Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas ordenó a la Argentina la retirada de las islas. Washington, contra las expectativas de los militares argentinos, apoyó a Londres, su aliado histórico y con fuertes vínculos a partir de la relación entre los mandatarios Ronald Reagan y Margaret Thatcher. La Junta Militar argentina rechazó la mediación de las Naciones Unidas y difundió a la ciudadanía la idea de que un desembarco en

las islas inglés era imposible; asimismo, apeló a la solidaridad de los compatriotas para respaldar y ayudar materialmente a los soldados. En Europa, la Junta ya había sido desacreditada a raíz de las numerosas denuncias por hechos de violación a los Derechos Humanos. Ningún país europeo apoyó la acción argentina. Por su parte, Chile colaboró logísticamente con los ingleses. Sin embargo, el resto de los países latinoamericanos y del Tercer Mundo se solidarizan con Argentina.



Islas Georgia del Sur.

Mientras se realizaban las negociaciones de paz, Gran Bretaña movilizó sus tropas, portaaviones y submarinos atómicos al Atlántico Sur. Al llegar, bombardearon Puerto Argentino y consiguieron hundir el crucero General Belgrano, situado fuera de la zona de exclusión, lo que dio lugar a más de trescientas muertes. La aviación argentina logró hundir varios buques de guerra británicos, pero su acción no fue suficiente. En los combates terrestres murieron más de doscientos soldados argentinos; la mayor parte de estos soldados eran conscriptos que al momento de declarada la guerra cumplían en el país con el Servicio Militar Obligatorio. La desigualdad de equipamiento y condiciones generales entre las fuerzas argentinas y británicas eran evidentes. Finalmente, el 14 de junio de 1982 Argentina debió rendirse ante una cruda derrota. La ciudadanía se manifestó masivamente frente a la Casa de Gobierno; a su llegada al país, los soldados argentinos fueron recibidos sin ningún reconocimiento por parte del gobierno de la Junta Militar.

Luego de la rendición, el Papa Juan Pablo II visitó la República Argentina. Miles de familias se manifestaron por las víctimas de la represión; las "Madres de la Plaza de Mayo", en su lucha por recobrar a sus hijos desaparecidos, se convirtieron en el emblema de los argentinos privados de sus derechos cívicos. El grupo de las "Abuelas de Plaza de Mayo" comenzó su lucha por recuperar a sus nietos, hijos de desaparecidos nacidos en cautiverio.

A la derrota militar se sumó la crisis económica por la creciente deuda externa, que prosiguió durante toda la década de los '80. El 1 de julio de 1982, Galtieri fue reemplazado por Benito Reynaldo Bignone, referente del ala moderada del Ejército.

El ex presidente Galtieri fue juzgado en el juicio a la Junta Militar a causa de sus crímenes contra los Derechos Humanos.

El ex presidente Galtieri fue juzgado en el juicio a la Junta Militar a causa de sus crímenes contra los Derechos Humanos, aunque fue encarcelado en 1986 por los cargos de incompetencia mientras dirigía al Ejército hacia la Guerra de Malvinas. Fue liberado luego de un breve encarcelamiento debido a la presión militar. En el año 2002 fue procesado en una investigación sobre la desaparición de militantes montoneros ocurrida a principios de la década de los años '80 y por cargos de Obediencia Debida del año 1986. En julio de 2002 se le otorgó el arresto domiciliario como prisión preventiva ante la inminente reapertura de las causas por la desaparición de menores y otros crímenes de lesa humanidad durante el período de su servicio frente al Segundo Cuerpo de Ejército. Su avanzada edad y su deteriorada salud a causa de su alcoholismo crónico, le permitieron continuar con la prisión domiciliaria. A fines de ese mismo año fue internado por complicaciones derivadas de un cáncer del páncreas. El 12 de enero del año siguiente murió a causa de un paro cardíaco.



Monumento conmemorativo de la Guerra de Malvinas.



Reynaldo Benito Bignone.

REYNALDO BENITO BIGNONE

Gobierno de facto

Periodo de Mandato: 2 de julio de 1982 – 10 de diciembre de 1983

Nació el 21 de enero de 1928 en la ciudad de Morón, Provincia de Buenos Aires. Ingresó como cadete en el Colegio Militar de la Nación en 1944; de allí pasó al Arma de Infantería como subteniente en julio de 1947. En 1957 se graduó como oficial del Estado Mayor y en marzo de 1958 pasó a la Escuela Superior de Guerra; también cursó estudios en